

Nº189

16-01-2022

Encuentro anual del Consejo provincial de la Fraternidad de Emaús.

Este pasado sábado 15 de enero hemos celebrado el encuentro anual del Consejo Provincial de la Fraternidad de Emaús. Un año más, reunión telemática, como el curso pasado, dado el contexto sociosanitario, que ha convocado a casi 30 participantes, durante toda la mañana, y en el que hemos podido disfrutar de un buen ambiente para compartir, deseando encontrarnos, ojalá ya el curso próximo, presencialmente. (Este Consejo ya se reúne normalmente on line una vez al trimestre, y contamos con un encuentro presencial anual para desarrollar mejor y con más posibilidades para compartir y participar)



Recordamos la configuración de este Consejo: está formado por los consejos de las seis fraternidades locales (**Albisara** en Granada, **Guadalquivir** en Sevilla, **Itaka** en Bilbao, Logroño y Vitoria-Gasteiz, **Lurberri** en Pamplona-Iruña y Tafalla, **Tolosa** y **Zaragoza**) y por Jesús como Provincial.

El encuentro fue diseñado, convocado y dinamizado por el Equipo Permanente de la Fraternidad, personas a las que tenemos mucho que agradecer, ya que son el equipo que se mantiene al servicio de toda la Fraternidad, reuniéndose quincenalmente y en contacto con cada una de las realidades locales. Son Eurne Arrizibita, Helena Aranzabe, Alberto Márquez, Alberto Cantero, y Raúl González, su coordinador. ¡Muchas gracias por vuestro trabajo y dedicación!

El encuentro se desarrolló durante toda la mañana del sábado y tuvo los siguientes momentos:

- Acogida, oración inicial y repaso de las personas convocadas y del plan del encuentro.
- Compartir las novedades de las fraternidades locales desde nuestro último encuentro de octubre.
- Una amplia y profunda presentación sobre la evolución de la Fraternidad en los dos últimos cuatrienios y sobre la realidad actual, con un interesante diálogo sobre la situación. Os compartimos a continuación algunos datos que pueden servir para conocer más la realidad actual de la Fraternidad de Emaús, y adjuntamos a esta información el informe completo resumido en una presentación:
 - Está formada por 319 personas. La persona más joven tiene 25 años y la mayor 91. La media de edad es 47,25 años. Este es el reparto de personas por tramos de edades:

Tramo de edad	Número de miembros	Porcentaje
Entre 25 y 29 años	35	10,97
Entre 30 y 39 años	66	20,69
Entre 40 y 49 años	96	30,09
Entre 50 y 59 años	74	23,20
60 años o más	48	15,05

- En la Fraternidad de Emaús hay 20 Escolapios Laicos/as, 44 personas que han recibido una encomienda ministerial (además de los 23 religiosos que forman parte de ella) y 4 en formación como futuros ministros/as.
- Los diezmos de la Fraternidad compartidos para el impulso de la Misión Escolapia a través de Itaka-Escolapios suponen en torno a 400.000€ anuales.
- El 46% son mujeres, el 47% tienen vinculación profesional escolapia, en torno a 190 desarrollan su voluntariado en Itaka-Escolapios, 186 están casadas y 220 han hecho la Opción Definitiva por la Fraternidad.
- Trabajo en grupos y puesta en común sobre algunos desafíos que tenemos como Fraternidad. En concreto, abordamos los siguientes, repartiéndonos para el taller de trabajo y con un momento posterior de puesta en común:
 - Convocatoria, acompañamiento y protagonismo juvenil.
 - Convocatorias a personas adultas.
 - Envíos a otras presencias: cómo fomentarlos y acompañarlos.
 - Pastoral Vocacional y, en concreto, las claves de fondo del Año Vocacional Escolapio.
- Compartir el momento actual del proceso de actualización del Estatuto de la Fraternidad de Emaús y marcar los próximos pasos.

- Acuerdo de Emaús con la red Itaka-Escolapios.
- Novedades e informaciones diversas de interés. Citamos algunas sobre las que dialogamos: Fraternidad General, Mozambique, última reunión del Patronato de Itaka-Escolapios, próximo Capítulo General de la Orden, proceso sinodal, etc.
- Repaso de algunas fechas del curso, subrayando la invitación a **los retiros de Lardero, febrero 19/20 y 26/27, (para nuestras zonas de Aragón-Soria y Vasconia-Logroño), y Málaga (para Sevilla y Granada)**. Nuestra idea es apuntarnos todos los que deseemos participar – ya sabéis que son abiertos a todas las personas de Emaús- y contar con que serán presenciales si la situación lo permite. Veremos si nos vemos obligados a hacerlos “on line” o entenderemos las bajas a última hora por estas razones.

Fue un encuentro profundo e interesante que pone de manifiesto la riqueza de la vida que impulsamos desde la Fraternidad y algunos retos y desafíos que tenemos por delante. Y que nos convoca con alegría a crecer como hermanos y hermanas continuadores del proyecto de Calasanz en nuestras presencias locales y en nuestra vida cotidiana. Y nos hace conscientes del tesoro que supone vivir la vida desde la Fraternidad Escolapia.